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Le sujet de la transformation est … très franchement, transformateur!  Considérez le renouveau que 
nous constatons autour de nous lorsque nous prenons le temps d’observer.  Le têtard se transforme en 
grenouille.  La chenille se métamorphose en un magnifique papillon et l’averse d’une pluie printanière 
apporte un renouveau.  La transformation se manifeste dans l’œuvre même de Dieu.  

Le renouvellement au quotidien en Christ change nos attitudes et révolutionne notre comportement.  
Tout comme dans la nature nous devenons, par la foi, de nouvelles créations en Christ Jésus et c’est 
une belle chose.  Nouveau et amélioré, le sel et la lumière qui aromatisent et illuminent notre monde 
comme mentionné dans Matthieu 5: 13-16.  

Parfois, cette nouveauté s’estompe rapidement ou devient terne lorsque notre concentration sur le 
Christ se déplace et s’assombrit.  Cela se réflète dans nos pensées, nos actes et nos attitudes.  Nous nous 
lassons de faire le bien lorsque nous agissons par nos propres forces, pour notre propre gloire.  Nous 
devenons impatients, intolérants et peut-être même cassants ou amers si nous sommes centrés sur nos 
désirs égocentriques.  La vérité est que nous devenons ce que nous contemplons.  Si notre attention se 
déplace de ce qui est éternel et si nous permettons à l’ennemi d’avancer d’un pied alors nous devenons 
moins que ce que Dieu nous appelle à être.  Nous devenons ce que Christ veut que nous soyons lorsque 
nous Le contemplons en s’assoyant à Ses pieds, en se penchant sur Lui et en apprenant à Lui ressembler 
davantage. 

Ruth Chou Simons dans son livre Beholding and Becoming déclare “C’est surnaturel d’être transformé et 
de changer de cœur afin de pouvoir aimer Dieu sans le voir… de faire confiance à Jésus sans jamais Le 
toucher.  Lorsque Dieu a parlé à Israel par l’intermédiaire du prophète Ézéchiel, Il a décrit le changement 
de cœur que seul Dieu peut faire.”  

“Je vous aspergerai d’eau pure et vous serez purifiés.  Je vous purifierai de toutes vos impuretés et de toutes 
vos idoles.  Je vous donnerai un cœur nouveau et je mettrai en vous un esprit nouveau.  Je retirerai de votre 
corps le cœur de pierre et je vous donnerai un cœur de chair.  C’est mon Esprit que je mettrai en vous.  Ainsi, 
je vous ferai suivre mes prescriptions, garder et respecter mes règles”  (Ézéchiel 36:25-27).   

Susan Page - Coordonnatrice en Relations d’Églises de l’AÉÉ

Joyeux 95ième Anniversaire de l’Association des Églises Évangéliques! 

Les anniversaires sont un moment pour célébrer, un temps pour se souvenir et 
réfléchir à un événement important. L’année 2020 marque le 95ième anniversaire 
de l’Association des Églises Évangéliques. À bien des égards, c’est l’histoire 
continue d’un petit groupe de croyants qui ont connu des débuts modestes.  En 
commençant dans le Sud de l’Ontario, nous sommes devenus une association de 
plus de 150 assemblées réparties dans tout le Canada, représentant 11 groupes 
linguistiques et culturels différents.  Pourtant, c’est plus qu’une histoire de 
temps et de dates, c’est l’histoire de personnes transformées par la puissance de 
l’Évangile.  

L’Apôtre Paul a écrit aux premiers croyants à Corinthe à propos de ce pouvoir 
transformateur.  “Si quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle créature.  Les choses 
anciennes sont passées; voici, toutes choses sont devenues nouvelles.” (2 Cor. 
5:17).  Ces paroles expriment que même les cœurs les plus endurcis peuvent 
être complètement transformés par l’œuvre de réconciliation de Dieu en Christ.  
À cause de la croix, un pécheur peut devenir un saint, un étranger devient un 
membre de la famille;  désiré, aimé, estimé et apprécié. Lorsque nous sommes en 
Christ, nous sommes transformés et ne sommes plus jamais les mêmes.  

Paul mentionne trois résultats spécifiques de cette transformation tels que 
mentionnés dans  2 Corinthiens 5:18-20: Premièrement, nous avons reçu le 
“ministère de la réconciliation” (vs. 18). Nous sommes la preuve vivante de la 
puissance de l’Évangile pour transformer des vies et nous portons cette espérance 
à un monde perdu.  Nous avons été chargés de partager le message selon lequel 
Jésus sauve, transforme et restaure.  C’est un message d’inclusion, en ce sens que 
personne n’est exclu ou au-delà de tout espoir.  

Deuxièmement, nous avons reçu le “message de réconciliation” (vs. 19). Le 
message de l’Évangile, la Parole de Dieu est la vérité, pas seulement nos paroles 
ou nos opinions.  La Parole de Dieu communique cette espérance qu’en Jésus seul 
nous trouvons acceptation et transformation.  Lorsque nous venons à Lui dans 
la repentance, reconnaissant notre besoin de Sa touche transformatrice, nous 
sommes restaurés dans la communion avec Lui.  

Troisièmement, nous avons été mandatés comme “ambassadeurs de Christ” (vs. 
20). Nous ne nous représentons plus nous-mêmes mais Jésus, celui qui sauve.  Un 
ambassadeur n’a pas d’autorité en lui-même mais plutôt en celui qu’il représente.  
Chacun de nous représentons Jésus dans tout ce que nous faisons.  

La force de l’AÉÉ ne réside pas dans le nombre d’églises que nous avons ou dans 
notre longue histoire. Notre force ne réside pas dans le nombre de membres de 
notre personnel pastoral et ministériel ni dans l’éducation que nous acquérons 
ou nos bâtiments d’église.  Notre force en tant qu’Association réside dans le 
témoignage de chaque vie transformée par Jésus, chaque vie qui est poussée 
par le Saint-Esprit à servir de témoin vivant dans tout ce qu’Il nous appelle à 
faire.  Pour certains, il s’agira d’un ministère vocationnel ou bi-vocationnel.  
Pour d’autres, il s’agira de servir dans l’église locale, au marché, à la faculté 
universitaire, dans la salle de classe, à l’usine ou au bureau. Chacun de nous 
contribue à la force de l’AÉÉ en servant fidèlement où Dieu nous a appelés et 
placés.   

Dans cette édition de CONNECT, 
vous lirez des histoires de 
TRANSFORMÉS, des témoins 
vivants qui parlent d’actions et 
pas seulement de mots, et la 
façon dont leurs églises ont été 
changées par la puissance de 
l’Évangile.  Nous célébrons ce 
95ième anniversaire et rendons 
grâces à Dieu pour chacun de vous! 
Que ces témoignages transformés 
et vivants vous encouragent dans 
votre quête d’être un ambassadeur 
de Christ partout où Il vous 
appelle!

Rév. Bill Allan - Président de l’AÉÉ 

Transformé

L’Association des Églises Évangéliques a été officiellement incorporée en tant qu’organisation 
caritative le 18 Mars 1925.   

• En 1892, un évangéliste du nom de Peter Wiley Philpott a loué un espace à Hamilton, 
ON pour tenir des réunions d’évangélisation. Il s’est lié d’amitié avec A.W. Roffe qui 
était Pasteur d’une église à Toronto et ensemble ils ont formé Les Églises Chrétiennes 
Ouvrières du Canada renommées par la suite  Association des Églises Évangéliques.

• En Mars 1925, “l’Association des Églises Évangéliques” a été officiellement enregistrée. 

• Une étape importante a été franchie en 1965, alors que l’AÉÉ a accueilli sa 100ième 
église. En l’espace de 25 ans, 70 églises ont été ajoutées et les bénédictions     

 se sont poursuivies. 

• L’AÉÉ continuait de grandir alors que le leadership changeait et que                        
la vision se développait. 

Ce qui a commencé comme une vision de base s’est transformée en un ministère 
national d’un océan à l’autre, englobant 11 groupes linguistiques. Il existe des églises 
dans les centres ruraux et urbains.  Des ministères sont également nés        de nos 
églises membres; des églises implantant des églises aussi bien que des églises ayant 
de nombreuses assemblées.  

L’AÉÉ continue dans sa mission d’être un mouvement d’églises en santé qui se 
reproduisent.  Par la grâce, la puissance et la direction de Dieu, nous chercherons 
à Le glorifier en étant partenaires ensemble dans l’obéissance au Grand                           
Commandement et la Grande Commission.

"Abandonnez la lutte et le combat;  détentez-vous dans 
la toute puissance du Seigneur Jésus; levez les yeux 

vers Son beau visage et alors que vous Le contemplez, 
Il vous transformera à Sa ressemblance. Vous faites la 

comtemplation – Il fait la transformation.  Il n’y a 
pas de raccourci vers la sainteté." 

- Alan Redpath

En Chiffres 2019

Demandes:
 • 50 - 60 Demandes   
  traitées 

Entrevues menées pour 
le Ministère:
 • 6 Certificats de    
  Ministère 

 • 7 Ordinations

 • 10 Reconnaissances   
  d’Ordination  

Accréditations émises:
 • 5 Certificats de    
  Ministère 

 • 10 Reconnaissances   
  d’Ordination

 • 7 Ordinations

Nouvelles Églises:
 • 6 NOUVELLES Églises   
  (4 One Hope Canada   
  + 2 autres)

À Venir en Novembre!

Le lancement de l’AÉÉ  
Shepherd Development 

Initiative 

Le 26 Janvier de cette année, 
l’Église West Village a célébré 
notre quatrième anniversaire.  Ce 
parcours a commencé il y a près 
d’une décennie lorsque Dieu a placé 
un désir dans les cœurs de Pasteur 
Jeff et Ruth Scott et le leadership 
de l’Église Metropolitan Bible (MET) 
Ottawa,  d’implanter une église.  
L’objectif était d’implanter une église 
qui apporterait une transformation 
évangélique à la communauté 
de Westboro qui était dépourvue 
de présence évangélique.  Avant 
qu’un culte public n’ait lieu, des 
groupes de personnes ont prié pour 

demander au Seigneur de faire une œuvre transformatrice dans Son peuple et 
la communauté à laquelle Il les avait appelés.  

Depuis sa création, WVC a cherché à s’engager activement en démontrant ce 
que nous appelons nos 4 C  (Connecter, Challenge (Défi), Célébrer et Christ) 
qui, selon nous, sont des éléments essentiels à la croissance spirituelle et pour 
ressembler davantage à Jésus. Nous cherchons à inclure ces éléments dans 
nos rassemblements du Dimanche et dans nos Groupes Communautaires.  
Ces groupes sont formés en fonction de la géographie et comptent de 8 à 15 
personnes de tous âges et tous niveaux.   

En tant que famille d’église, nous avons cherché à vivre l’évangile avec 
authenticité et générosité au sein de notre ville et nous sommes engagés dans 

des activités qui changent les vies telles que:

• Célébration annuelle des baptêmes sur une plage publique. 

• Le don de notre offrande de Pâques à des groupes communautaires sans but 
lucratif. 

• Diriger Alpha dans un café local préféré. 

• Participation au festival local de rue de Westboro appelé FUSE.

Nos groupes communautaires se sont engagés dans ce qui suit:

• Des groupes d’étudiants bien connus et appréciés dans le quartier ramassent 
pour la banque alimentaire locale.  

• Un groupe organise des rencontres de petits déjeuners de crêpes dans un 
projet domiciliaire communautaire.  

• D’autres groupes s’associent pour organiser un dîner/jeu mensuel dans un 
complexe d’appartements pour les Aînés par invitation de la ville d’Ottawa. 

• Certains groupes servent dans des organismes de bienfaisance locaux pour 
aider à la fois les nouveaux immigrants au Canada et les jeunes sans-abri.  

Nous sommes reconnaissants qu’au fil des années, nous continuons d’avoir 
la faveur de la communauté locale alors que nous voyons l’Évangile vécu de 
manière si tangible par le peuple de Dieu.  Personne n’aurait pu croire que 
Dieu bénisse ce ministère comme Il l’a fait.  Plus de 400 personnes célèbrent 
ensemble les Dimanches matins et nos Groupes Communautaires cherchent 
continuellement à être en mission dans toute la Région d’Ottawa.  La 
transformation par l’Évangile se produit à Westboro!

Tim Auld – Église WestVillage, Ottawa, ON 

Penser différemment 

Devenir ce que nous regardons … 

Visitez notre site web @ 
 agcofcanada.com

En savoir plus:
•  Notre Personnel de l’AEE 
•  Notre Déclaration de Foi & Doctrine de l’AEE 

•  Histoire de l’AEE 
•  Trouver une Église de l’AEE
•  Événements à venir & beaucoup plus …



Nous Avons Été Transformés
Susan Davis, notre Coordonnatrice de Compassion & Justice de l’AÉÉ nous fait part de ses réflexions sur le thème de la transformation. 
Susan, notre thème pour cette publication a été …Transformation.  En vous basant sur l’œuvre à laquelle Dieu vous a 
appelé,  comment votre vie a-t-elle changée?  
La transformation de la vie semble subtile et pourtant,  quand je réfléchis à ces dernières années, le changement a été énorme.  En 2008, 
Dieu m’a libéré de l’obscurité émotionnelle.  Depuis lors, j’ai simplement prêté attention et je l’ai écouté et j’ai saisi les occasions qu’Il m’a 
offertes.  La clé pour passer de là à ici était de dire ‘oui’ même lorsque j’étais certaine que quelqu’un d’autre serait bien meilleur dans le 
ministère auquel j’ai été appelé.  En regardant en arrière, je peux voir que la transformation s’est produite comme ceci:
          J’ai pris Dieu sur Sa Parole … Laquelle a transformé ma pensée et m’a libéré…
                              Ce qui m’a amené à ce ministère actuel (dans lequel je ressens Son plaisir).
Je vis différemment.  Obéir à Dieu est la clé pour se “décoincer” et vivre une vie transformée. 
Quelle a été l’histoire la plus transformatrice avec laquelle vous avez interagi où l’amour de Jésus a complètement changé la 
pire situation en une sorte de miracle?
Je vois de nombreuses histoires où l’amour de Jésus transforme des situations horribles en choses de beauté. Yanis* est un jeune homme 
originaire de RDC dont la famille a été tuée, le laissant orphelin.  Il a été témoin et victime de violences que nous ne pouvons imaginer.  
Enfant, il s’est caché seul dans la brousse jusqu’à ce qu’il soit conduit en lieu sûr. Aujourd’hui il est à Hong Kong, en quête d’asile, apprenant 
sa 3ième langue, à l’abri de la violence mais toujours à la recherche d’un chez-soi.  Si vous le voyez, son sourire est contagieux.  Il dit, “Ce 
n’est pas et n’a jamais été facile; à travers tout cela, Dieu a été mon pourvoyeur et mon consolateur!  Maintenant, je fais ce que je peux … 
en le croyant capable de faire … ce que Lui seul peut faire.” Yanis est le batteur du groupe de louange à l’église qu’il fréquente.  Quand je le 
vois, je vois un miracle!  *nom change             
Comment pouvons-nous en tant qu’église de Dieu transformer notre façon de penser en ce qui concerne la situation des 
réfugiés dans le monde?
Nous devons nous engager.  Il est facile de devenir paralysé par l’ampleur du besoin, de se désengager parce que nous savons que nous 
allons nous noyer dans la douleur. Dieu nous appelle à servir l’orphelin, la veuve, le vulnérable et le persécuté.  C’est un acte de foi que 
d’intervenir dans une situation où nous n’avons pas les ressources nécessaires pour régler le problème.  Dieu demande à Ses enfants 
d’aimer.  Nous aimons quand nous voyons le besoin et y répondons avec gentillesse.  Nous aimons quand nous prions, donnons et 
fournissons les moyens pour un nouveau chez-soi.  Dans ce lieu d’engagement, nous devons tenir fermement la main de Dieu et au fur et à 
mesure qu’Il fait grandir notre foi, nous découvrons qu’Il fait quelque chose de plus grand que nous et une bonne journée nous remarquons 
que nous avons été transformés. 

Une jeune femme s’est exclamée, “Je ne t’ai pas vu sourire et rire comme 
ça depuis longtemps” alors qu’elle observait son amie à l’un des cultes du 
Dimanche.  À l’Église Northside Community nous vivons avec la devise: “les 
Chrétiens devraient avoir le plus de plaisir!” Cette réalité a été vécue chaque 
Dimanche alors que nous adorons Dieu et célébrons la vie ensemble. Il y a de 
l’énergie, de l’enthousiasme, de l'excitation, de la gratitude et de l’anticipation 
pour ce que Dieu fera par la suite.  La vie des gens est transformée de façon 
impressionante:

• Notre Ministère des Enfants a été lancé et est passé de 2 à 13 enfants.

• Un jeune couple est passé plusieurs fois devant l’église avant de venir y 

assister.  Ils sont maintenant des nouveaux croyants.  Nous venons de 
baptiser l’un d’entre eux et l’autre prévoit se faire baptiser également.  

• Chaque groupe d’âge interagit les uns avec les autres dans un 
environnement amical, attentionné et encourageant qui va au-delà du 
Dimanche.  

Tout cela est possible parce que Dieu, par Son Saint-Esprit, dirige et travaille 
parmi nous.  Je suis tellement reconnaissant que nous soyons une église 
remplie de dirigeants et de gens qui prient, aiment et servent avec une 
détermination unifiée pour être l’église que Dieu nous appelle à être.  C’est 
transformateur! 

Tout a commencé en laissant Dieu m’emmener là où je n’aurais jamais 
pensé aller.  Je n’ai jamais été pasteur d’une petite église.  Je n’ai jamais été 
pasteur seul.  Pourtant, lorsque Dieu appelle, nous obéissons. Cela a été une 
aventure incroyable remplie de multiples bénédictions.  En plus de toutes les 
bénédictions, notre thème pour 2019 était  “Se Préparer à la Croissance” et 
c’est rapidement devenu notre philosophie de ministère.  Dieu a fait grandir 
Son église.  Nous sommes dans l’admiration et nous Lui rendons gloire. Que 
fera Dieu ensuite?  Qu’a-t-Il en réserve non seulement pour cette église mais 
aussi pour Son Église? Je crois qu’Il a de GRANDES CHOSES … parce que nous 
adorons un GRAND DIEU!

“Je suis persuadé que celui qui a commencé en vous cette bonne oeuvre la 
poursuivra jusqu’à son terme” (Phil 1:6). 

 Rév. Steve Boctor – Église Northside Community, Kitchener, ON

La Porte Ouverte
Notre Pasteur Dirigeant a présenté un défi à l’assemblée. On nous a demandé d’écrire les noms de trois 
personnes dans notre sphère d’influence qui ne connaissent pas Jésus. Nous avons ensuite été invités à 
mettre leurs noms dans une boîte à l’avant de l’église. Notre pasteur nous a mis au défi de commencer à 
prier pour avoir des occasions de partager notre foi.

C’est incroyable d’entendre les histoires sur la façon dont Dieu a ouvert les portes et donner des occasions 
pour les gens de parler de leur foi. Récemment, un individu a partagé son histoire de foi avec ses copains 
de café. Il a reconnu qu’un commentaire émis par l’un d’eux était la porte d’entrée pour laquelle il avait 
priée!  Nous avons également été encouragés d’entendre parler des occasions manquées de partager notre 
foi car cela indique que nous pensons au moins à la mission.  

Je sers personnellement en tant qu’aumônier de notre équipe locale de hockey junior.  Il y avait une 
certaine indifférence et peut-être même un peu de résistance au début mais nous sommes maintenant à 
l’endroit où je mène une étude biblique une semaine sur deux avec 6-12 joueurs.  J’organise également 
toutes les six semaines un événement d’équipe auquel l’entraineur s’attend à ce que toute l’équipe 
participe.  Nous avons organisé un souper de Noel auquel l’équipe, le personnel d’entraîneurs et les 
membres du conseil d’administration ont été invités et nous avons pu de nouveau partager notre foi, 
racontant la différence que Jésus peut faire dans nos vies.  

L’un des outils que nous utilisons en tant qu’église est le programme Alpha.  Nous venons de terminer 
notre quatrième année avec Alpha et nous avons vu plusieurs personnes prendre la décision de suivre 
Jésus.  

Je ne pense pas que je dénaturerais notre église si je disais qu’avoir une orientation vers l’extérieur devient 
lentement une partie de notre ADN.  Cependant, nous sommes conscients que si nous “enlevons le pied de 
l’accélérateur,” même un tantinet, l’objectif pourrait rapidement changer.  Le ministère transformationnel 
requiert de la discipline, de la cohérence et de l’intentionnalité.  Prier constamment pour avoir des 
occasions de partager notre foi a été transformateur.  Louons Dieu pour les portes ouvertes!  

Rév. Larry Rempel – Chapelle Park Avenue Bible, Melfort, SK

Faire l’expérience de la transformation dans le Fellowship Autochtone a été à la fois fascinante et réconfortante.  En 2012, deux 
ans après mon arrivée à Wiky (Wiikwemikoong) Fellowship, il y avait un vide au niveau du leadership en raison des problèmes 
de santé du pasteur.  Dieu m’a appelé à ‘marcher à Ses côtés’ alors j’ai donc pris un engagement envers le Fellowship.  En tant 
que l’un des anciens, j’étais soutenu par plusieurs hommes qui sont intervenus pour prêcher et enseigner, en rotation.   Parmi les 
autres changements, citons la reconnaissance des diacres et des diaconesses et surtout l’inclusion des femmes Autochtones qui 
sont devenues partie intégrante des pratiques de prises de décision et de responsabilités du Fellowship. 

Pendant ce temps, la Réserve AOK (Aundeck Omni Kaning) voisine, désireuse d’avoir son propre lieu de rencontre, a commencé 
une étude biblique.  Un ancien pasteur local a offert à AOK l’utilisation de son église abandonnée et les membres se sont mis à 
l’œuvre pour rafraîchir l’espace tout en développant des activités pour engager la communauté au sens large.  

À quoi ressemble la transformation dans nos communautés?   

• Le kickboxing au centre communautaire local où Pasteur Jonathan Edralin modèle les valeurs Chrétiennes aux enfants. 

• La renaissance des réunions de camp à l’ancienne où toute la communauté est invitée à témoigner de l’unité des multiples 
réserves dans le culte.   

• Les funérailles où les dirigeants Chrétiens annoncent la bonne nouvelle au milieu des tambours et des chants traditionnels.

• Les baptêmes dans les lacs et les bains à remous où les Autochtones donnent leur témoignage en Anglais et en Ojibwe. 

• Les potlucks et festins portes ouvertes, des ventes débarras et des études bibliques, offrant un lieu sûr au sein de la communauté 
pour partager la communion fraternelle ainsi que le fardeau de faire face aux défis familiaux multigénérationnels. 

Nous sommes de petites assemblées, mais des graines ont été plantées, des cœurs ont été changés et un lien fort s’est créé entre 
ceux d’entre nous qui aspirent à voir Dieu glorifié dans nos communautés.  Notre Seigneur sait ce que l’avenir nous réserve et Il 
nous invite à nous rassembler pour voir Sa main puissante à l’œuvre.  ‘Nous et eux’, tant au sein de notre communion fraternelle 
et dans la communauté au sens large, s’est transformé en un seul ‘nous’.

Veuillez prier pour les familles des Premières Nations qui ont pris position pour le Seigneur. 

 Pasteur Gerald Legault – Co-Ancien à Wiky Fellowship & AOK Fellowship, Manitoulin Island, ON

Transformer le ‘Nous et Eux’ en un seul ‘Nous’ 
Un Grand Dieu

"Nous prenons en mains ce que nous pensons être les outils de la transformation spirituelle et nous 
essayons de nous sculpter en de robustes spécimens à l’image de Christ.  Mais la transformation 
spirituelle est avant tout l’œuvre du Saint-Esprit.  Il est le Maître Sculpteur." - Jerry Bridges

"Nous tous qui, sans voile sur le visage, contemplons comme dans un 
miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transformés à son image, de 

gloire en gloire, par l’Esprit du Seigneur" (2 Corinthiens 3:18).

Pour Moi il Était Mon Papa
Il y a une phrase souvent répétée que les épreuves peuvent nous rendre amers ou meilleurs. Dans la vie de Frank 
et Daria Humphrey et la famille, nous avons vu le meilleur. Lorsqu’une famille traverse un événement qui altère 
complètement la vie telle qu’ils l’ont connue, tout en faisant preuve d’une foi résiliente et durable, leur témoignage 
peut et va transformer les autres. Frank vivait sa foi, bien qu’il ait été atteint de la SLA pendant quatorze ans. 
Il avait une passion pour aimer Dieu, sa famille et tous ceux qui croisaient son chemin. La vie de Frank est un 
exemple de vie transformée et comment notre foi peut perdurer dans n’importe quelle situation grâce à l’œuvre 
transformatrice de l’Esprit en nous. L’hommage suivant a été présenté avec amour par la fille de Frank, Anna.   

Le 24 Novembre 2019 mon Papa est allé rejoindre Jésus. Ceux d’entre vous qui lisent ceci l’ont peut-être connu 
sous le nom de Rév. Dr. Frank Humphrey de l’Église Peoples, Montréal, mais pour  moi il était mon Papa.  Je 
ne sais pas par où commencer mais j’aimerais vous parler de son cœur.  Il avait le cœur le plus grand, le plus 
courageux et le plus aimant que j’aie jamais vu et pendant les quatorze années où je l’ai vu souffrir de la SLA, 
j’ai vu ce cœur devenir plus grand et plus fort.  

Papa aimait Jésus et il aimait les gens.  Il aimait parler aux gens et découvrir ce qui faisait d’eux ce qu’ils 
étaient et ils les aimaient pour cela. Parce qu’il aimait les gens il devait leur parler de l’amour transformateur 
de Jésus et la force et l’espoir que Dieu donne même dans la souffrance. Pendant plusieurs années il a 
dû prendre le Transport Adapté pour aller à l’église et en revenir. Il pratiquait son français et parlait à ses 

chauffeurs, souvent musulmans, de l’amour de Dieu. Il rentrait souvent à la maison excité à l’idée d’avoir eu de si bonnes conversations et il nous parlait de 
ses chauffeurs – leurs noms, leurs histoires, d’où ils venaient.   

Quand mon papa parlait à partir du podium le Dimanche, des mots qui auraient pu ressembler à des platitudes ne l’étaient pas.  Les paroles au sujet de la 
fidélité de Dieu s’avéraient vraies parce qu’il était dans le gouffre de la souffrance et pourtant il était en paix et était toujours aimant et compatissant.  La joie 
du Seigneur était sa force.

“J’ai combattu le bon combat, j’ai terminé la course, j’ai gardé la foi” (2 Timothée 4:7).

Anna Humphrey – Église Peoples, Montréal, QC

Vous Avez Ouvert la Porte de notre Cage
“Vous avez ouvert la porte de notre cage.” Le sourire de la jeune femme 
rayonnait de l’écran de l’ordinateur.  Nous venions de dire à Irene et Samson 
que notre église avait accepté de parrainer leur famille en tant que réfugiés 
au Canada.  Il faudrait plus de deux ans et un tour de montagnes russes 
émotionnel pour atteindre cet objectif.  

Avec seulement cinquante personnes dans notre assemblée, c’était une grande 
demande de suggérer que nous parrainions une famille de cinq personnes. Plus 
de trente milles dollars devaient être amassés.  Par la foi, les documents ont été 
soumis à Immigration Canada.   

Ensuite l’attente a commencé.  Tout d’abord, pour l’appel disant qu’on leur avait 
accordé une entrevue.  Nous avons prié pour la rencontre de cette entrevue.  
Trois mois plus tard, un appel en larmes nous a appris que leur demande 
avait été rejetée. Cette nouvelle dévastatrice aurait pu tous nous pousser 
à abandonner mais notre Signataire d’Entente de Parrainage a suggéré de 
contacter un avocat spécialisé en immigration.  Nous en avons trouvé une 
bonne et après de nombreuses heures de travail assidu, elle allait en appel de 
cette décision.  Encore des mois d’attente.  Le couple nous dira plus tard que 
c’était un temps de jeûne, de pleurs et de supplications auprès de Dieu.  

Puis un autre appel téléphonique: “On nous a dit de faire faire nos examens 
médicaux.  Qu’est-ce que ça veut dire?” Une reconnaissance formelle du succès 

de l’appel n’est jamais venue mais la communication 
qui a suivie leur disait d’aller chercher leurs 
billets d’avion!

Nous et notre assemblée avons connu de 
nombreux niveaux de transformation 
au cours de ces années de prière et 
d’attente.  Nous sommes passés de 
ceux qui désirent faire le bien à ceux 
qui y participent activement. La crainte 
que la famille soit arrêtée, séparée et 
expulsée vers le Pakistan a transformé nos 
prières de vagues requêtes en supplications 
désespérées et spécifiques.  Voir la foi toujours aussi 
forte de cette famille a inspiré notre foi et nous a rendus humbles. 

Maintenant que la famille est avec nous, la transformation se poursuit alors 
que nous les aidons à s’intégrer. Les prières se poursuivent tout comme l’auto-
examen.  Nous sommes sortis de nos zones de confort à maintes reprises, en 
prenant à cœur les paroles de Lévitique 19:34: “Vous traiterez l’étranger en 
séjour parmi vous comme l’un de vous;  vous l’aimerez comme vous-mêmes.”

Marcia Lee Laycock – Église Faith Community, Blackfalds, AB
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"La transformation spirituelle à la ressemblance de Christ ne se 
produira pas à moins que nous agissions ... Ce qui nous transforme, 

c’est la volonté d’obéir à Jésus Christ." - Dallas Willard



Nous Avons Été Transformés
Susan Davis, notre Coordonnatrice de Compassion & Justice de l’AÉÉ nous fait part de ses réflexions sur le thème de la transformation. 
Susan, notre thème pour cette publication a été …Transformation.  En vous basant sur l’œuvre à laquelle Dieu vous a 
appelé,  comment votre vie a-t-elle changée?  
La transformation de la vie semble subtile et pourtant,  quand je réfléchis à ces dernières années, le changement a été énorme.  En 2008, 
Dieu m’a libéré de l’obscurité émotionnelle.  Depuis lors, j’ai simplement prêté attention et je l’ai écouté et j’ai saisi les occasions qu’Il m’a 
offertes.  La clé pour passer de là à ici était de dire ‘oui’ même lorsque j’étais certaine que quelqu’un d’autre serait bien meilleur dans le 
ministère auquel j’ai été appelé.  En regardant en arrière, je peux voir que la transformation s’est produite comme ceci:
          J’ai pris Dieu sur Sa Parole … Laquelle a transformé ma pensée et m’a libéré…
                              Ce qui m’a amené à ce ministère actuel (dans lequel je ressens Son plaisir).
Je vis différemment.  Obéir à Dieu est la clé pour se “décoincer” et vivre une vie transformée. 
Quelle a été l’histoire la plus transformatrice avec laquelle vous avez interagi où l’amour de Jésus a complètement changé la 
pire situation en une sorte de miracle?
Je vois de nombreuses histoires où l’amour de Jésus transforme des situations horribles en choses de beauté. Yanis* est un jeune homme 
originaire de RDC dont la famille a été tuée, le laissant orphelin.  Il a été témoin et victime de violences que nous ne pouvons imaginer.  
Enfant, il s’est caché seul dans la brousse jusqu’à ce qu’il soit conduit en lieu sûr. Aujourd’hui il est à Hong Kong, en quête d’asile, apprenant 
sa 3ième langue, à l’abri de la violence mais toujours à la recherche d’un chez-soi.  Si vous le voyez, son sourire est contagieux.  Il dit, “Ce 
n’est pas et n’a jamais été facile; à travers tout cela, Dieu a été mon pourvoyeur et mon consolateur!  Maintenant, je fais ce que je peux … 
en le croyant capable de faire … ce que Lui seul peut faire.” Yanis est le batteur du groupe de louange à l’église qu’il fréquente.  Quand je le 
vois, je vois un miracle!  *nom change             
Comment pouvons-nous en tant qu’église de Dieu transformer notre façon de penser en ce qui concerne la situation des 
réfugiés dans le monde?
Nous devons nous engager.  Il est facile de devenir paralysé par l’ampleur du besoin, de se désengager parce que nous savons que nous 
allons nous noyer dans la douleur. Dieu nous appelle à servir l’orphelin, la veuve, le vulnérable et le persécuté.  C’est un acte de foi que 
d’intervenir dans une situation où nous n’avons pas les ressources nécessaires pour régler le problème.  Dieu demande à Ses enfants 
d’aimer.  Nous aimons quand nous voyons le besoin et y répondons avec gentillesse.  Nous aimons quand nous prions, donnons et 
fournissons les moyens pour un nouveau chez-soi.  Dans ce lieu d’engagement, nous devons tenir fermement la main de Dieu et au fur et à 
mesure qu’Il fait grandir notre foi, nous découvrons qu’Il fait quelque chose de plus grand que nous et une bonne journée nous remarquons 
que nous avons été transformés. 

Une jeune femme s’est exclamée, “Je ne t’ai pas vu sourire et rire comme 
ça depuis longtemps” alors qu’elle observait son amie à l’un des cultes du 
Dimanche.  À l’Église Northside Community nous vivons avec la devise: “les 
Chrétiens devraient avoir le plus de plaisir!” Cette réalité a été vécue chaque 
Dimanche alors que nous adorons Dieu et célébrons la vie ensemble. Il y a de 
l’énergie, de l’enthousiasme, de l'excitation, de la gratitude et de l’anticipation 
pour ce que Dieu fera par la suite.  La vie des gens est transformée de façon 
impressionante:

• Notre Ministère des Enfants a été lancé et est passé de 2 à 13 enfants.

• Un jeune couple est passé plusieurs fois devant l’église avant de venir y 

assister.  Ils sont maintenant des nouveaux croyants.  Nous venons de 
baptiser l’un d’entre eux et l’autre prévoit se faire baptiser également.  

• Chaque groupe d’âge interagit les uns avec les autres dans un 
environnement amical, attentionné et encourageant qui va au-delà du 
Dimanche.  

Tout cela est possible parce que Dieu, par Son Saint-Esprit, dirige et travaille 
parmi nous.  Je suis tellement reconnaissant que nous soyons une église 
remplie de dirigeants et de gens qui prient, aiment et servent avec une 
détermination unifiée pour être l’église que Dieu nous appelle à être.  C’est 
transformateur! 

Tout a commencé en laissant Dieu m’emmener là où je n’aurais jamais 
pensé aller.  Je n’ai jamais été pasteur d’une petite église.  Je n’ai jamais été 
pasteur seul.  Pourtant, lorsque Dieu appelle, nous obéissons. Cela a été une 
aventure incroyable remplie de multiples bénédictions.  En plus de toutes les 
bénédictions, notre thème pour 2019 était  “Se Préparer à la Croissance” et 
c’est rapidement devenu notre philosophie de ministère.  Dieu a fait grandir 
Son église.  Nous sommes dans l’admiration et nous Lui rendons gloire. Que 
fera Dieu ensuite?  Qu’a-t-Il en réserve non seulement pour cette église mais 
aussi pour Son Église? Je crois qu’Il a de GRANDES CHOSES … parce que nous 
adorons un GRAND DIEU!

“Je suis persuadé que celui qui a commencé en vous cette bonne oeuvre la 
poursuivra jusqu’à son terme” (Phil 1:6). 

 Rév. Steve Boctor – Église Northside Community, Kitchener, ON

La Porte Ouverte
Notre Pasteur Dirigeant a présenté un défi à l’assemblée. On nous a demandé d’écrire les noms de trois 
personnes dans notre sphère d’influence qui ne connaissent pas Jésus. Nous avons ensuite été invités à 
mettre leurs noms dans une boîte à l’avant de l’église. Notre pasteur nous a mis au défi de commencer à 
prier pour avoir des occasions de partager notre foi.

C’est incroyable d’entendre les histoires sur la façon dont Dieu a ouvert les portes et donner des occasions 
pour les gens de parler de leur foi. Récemment, un individu a partagé son histoire de foi avec ses copains 
de café. Il a reconnu qu’un commentaire émis par l’un d’eux était la porte d’entrée pour laquelle il avait 
priée!  Nous avons également été encouragés d’entendre parler des occasions manquées de partager notre 
foi car cela indique que nous pensons au moins à la mission.  

Je sers personnellement en tant qu’aumônier de notre équipe locale de hockey junior.  Il y avait une 
certaine indifférence et peut-être même un peu de résistance au début mais nous sommes maintenant à 
l’endroit où je mène une étude biblique une semaine sur deux avec 6-12 joueurs.  J’organise également 
toutes les six semaines un événement d’équipe auquel l’entraineur s’attend à ce que toute l’équipe 
participe.  Nous avons organisé un souper de Noel auquel l’équipe, le personnel d’entraîneurs et les 
membres du conseil d’administration ont été invités et nous avons pu de nouveau partager notre foi, 
racontant la différence que Jésus peut faire dans nos vies.  

L’un des outils que nous utilisons en tant qu’église est le programme Alpha.  Nous venons de terminer 
notre quatrième année avec Alpha et nous avons vu plusieurs personnes prendre la décision de suivre 
Jésus.  

Je ne pense pas que je dénaturerais notre église si je disais qu’avoir une orientation vers l’extérieur devient 
lentement une partie de notre ADN.  Cependant, nous sommes conscients que si nous “enlevons le pied de 
l’accélérateur,” même un tantinet, l’objectif pourrait rapidement changer.  Le ministère transformationnel 
requiert de la discipline, de la cohérence et de l’intentionnalité.  Prier constamment pour avoir des 
occasions de partager notre foi a été transformateur.  Louons Dieu pour les portes ouvertes!  

Rév. Larry Rempel – Chapelle Park Avenue Bible, Melfort, SK

Faire l’expérience de la transformation dans le Fellowship Autochtone a été à la fois fascinante et réconfortante.  En 2012, deux 
ans après mon arrivée à Wiky (Wiikwemikoong) Fellowship, il y avait un vide au niveau du leadership en raison des problèmes 
de santé du pasteur.  Dieu m’a appelé à ‘marcher à Ses côtés’ alors j’ai donc pris un engagement envers le Fellowship.  En tant 
que l’un des anciens, j’étais soutenu par plusieurs hommes qui sont intervenus pour prêcher et enseigner, en rotation.   Parmi les 
autres changements, citons la reconnaissance des diacres et des diaconesses et surtout l’inclusion des femmes Autochtones qui 
sont devenues partie intégrante des pratiques de prises de décision et de responsabilités du Fellowship. 

Pendant ce temps, la Réserve AOK (Aundeck Omni Kaning) voisine, désireuse d’avoir son propre lieu de rencontre, a commencé 
une étude biblique.  Un ancien pasteur local a offert à AOK l’utilisation de son église abandonnée et les membres se sont mis à 
l’œuvre pour rafraîchir l’espace tout en développant des activités pour engager la communauté au sens large.  

À quoi ressemble la transformation dans nos communautés?   

• Le kickboxing au centre communautaire local où Pasteur Jonathan Edralin modèle les valeurs Chrétiennes aux enfants. 

• La renaissance des réunions de camp à l’ancienne où toute la communauté est invitée à témoigner de l’unité des multiples 
réserves dans le culte.   

• Les funérailles où les dirigeants Chrétiens annoncent la bonne nouvelle au milieu des tambours et des chants traditionnels.

• Les baptêmes dans les lacs et les bains à remous où les Autochtones donnent leur témoignage en Anglais et en Ojibwe. 

• Les potlucks et festins portes ouvertes, des ventes débarras et des études bibliques, offrant un lieu sûr au sein de la communauté 
pour partager la communion fraternelle ainsi que le fardeau de faire face aux défis familiaux multigénérationnels. 

Nous sommes de petites assemblées, mais des graines ont été plantées, des cœurs ont été changés et un lien fort s’est créé entre 
ceux d’entre nous qui aspirent à voir Dieu glorifié dans nos communautés.  Notre Seigneur sait ce que l’avenir nous réserve et Il 
nous invite à nous rassembler pour voir Sa main puissante à l’œuvre.  ‘Nous et eux’, tant au sein de notre communion fraternelle 
et dans la communauté au sens large, s’est transformé en un seul ‘nous’.

Veuillez prier pour les familles des Premières Nations qui ont pris position pour le Seigneur. 

 Pasteur Gerald Legault – Co-Ancien à Wiky Fellowship & AOK Fellowship, Manitoulin Island, ON

Transformer le ‘Nous et Eux’ en un seul ‘Nous’ 
Un Grand Dieu

"Nous prenons en mains ce que nous pensons être les outils de la transformation spirituelle et nous 
essayons de nous sculpter en de robustes spécimens à l’image de Christ.  Mais la transformation 
spirituelle est avant tout l’œuvre du Saint-Esprit.  Il est le Maître Sculpteur." - Jerry Bridges

"Nous tous qui, sans voile sur le visage, contemplons comme dans un 
miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transformés à son image, de 

gloire en gloire, par l’Esprit du Seigneur" (2 Corinthiens 3:18).

Pour Moi il Était Mon Papa
Il y a une phrase souvent répétée que les épreuves peuvent nous rendre amers ou meilleurs. Dans la vie de Frank 
et Daria Humphrey et la famille, nous avons vu le meilleur. Lorsqu’une famille traverse un événement qui altère 
complètement la vie telle qu’ils l’ont connue, tout en faisant preuve d’une foi résiliente et durable, leur témoignage 
peut et va transformer les autres. Frank vivait sa foi, bien qu’il ait été atteint de la SLA pendant quatorze ans. 
Il avait une passion pour aimer Dieu, sa famille et tous ceux qui croisaient son chemin. La vie de Frank est un 
exemple de vie transformée et comment notre foi peut perdurer dans n’importe quelle situation grâce à l’œuvre 
transformatrice de l’Esprit en nous. L’hommage suivant a été présenté avec amour par la fille de Frank, Anna.   

Le 24 Novembre 2019 mon Papa est allé rejoindre Jésus. Ceux d’entre vous qui lisent ceci l’ont peut-être connu 
sous le nom de Rév. Dr. Frank Humphrey de l’Église Peoples, Montréal, mais pour  moi il était mon Papa.  Je 
ne sais pas par où commencer mais j’aimerais vous parler de son cœur.  Il avait le cœur le plus grand, le plus 
courageux et le plus aimant que j’aie jamais vu et pendant les quatorze années où je l’ai vu souffrir de la SLA, 
j’ai vu ce cœur devenir plus grand et plus fort.  

Papa aimait Jésus et il aimait les gens.  Il aimait parler aux gens et découvrir ce qui faisait d’eux ce qu’ils 
étaient et ils les aimaient pour cela. Parce qu’il aimait les gens il devait leur parler de l’amour transformateur 
de Jésus et la force et l’espoir que Dieu donne même dans la souffrance. Pendant plusieurs années il a 
dû prendre le Transport Adapté pour aller à l’église et en revenir. Il pratiquait son français et parlait à ses 

chauffeurs, souvent musulmans, de l’amour de Dieu. Il rentrait souvent à la maison excité à l’idée d’avoir eu de si bonnes conversations et il nous parlait de 
ses chauffeurs – leurs noms, leurs histoires, d’où ils venaient.   

Quand mon papa parlait à partir du podium le Dimanche, des mots qui auraient pu ressembler à des platitudes ne l’étaient pas.  Les paroles au sujet de la 
fidélité de Dieu s’avéraient vraies parce qu’il était dans le gouffre de la souffrance et pourtant il était en paix et était toujours aimant et compatissant.  La joie 
du Seigneur était sa force.

“J’ai combattu le bon combat, j’ai terminé la course, j’ai gardé la foi” (2 Timothée 4:7).

Anna Humphrey – Église Peoples, Montréal, QC

Vous Avez Ouvert la Porte de notre Cage
“Vous avez ouvert la porte de notre cage.” Le sourire de la jeune femme 
rayonnait de l’écran de l’ordinateur.  Nous venions de dire à Irene et Samson 
que notre église avait accepté de parrainer leur famille en tant que réfugiés 
au Canada.  Il faudrait plus de deux ans et un tour de montagnes russes 
émotionnel pour atteindre cet objectif.  

Avec seulement cinquante personnes dans notre assemblée, c’était une grande 
demande de suggérer que nous parrainions une famille de cinq personnes. Plus 
de trente milles dollars devaient être amassés.  Par la foi, les documents ont été 
soumis à Immigration Canada.   

Ensuite l’attente a commencé.  Tout d’abord, pour l’appel disant qu’on leur avait 
accordé une entrevue.  Nous avons prié pour la rencontre de cette entrevue.  
Trois mois plus tard, un appel en larmes nous a appris que leur demande 
avait été rejetée. Cette nouvelle dévastatrice aurait pu tous nous pousser 
à abandonner mais notre Signataire d’Entente de Parrainage a suggéré de 
contacter un avocat spécialisé en immigration.  Nous en avons trouvé une 
bonne et après de nombreuses heures de travail assidu, elle allait en appel de 
cette décision.  Encore des mois d’attente.  Le couple nous dira plus tard que 
c’était un temps de jeûne, de pleurs et de supplications auprès de Dieu.  

Puis un autre appel téléphonique: “On nous a dit de faire faire nos examens 
médicaux.  Qu’est-ce que ça veut dire?” Une reconnaissance formelle du succès 

de l’appel n’est jamais venue mais la communication 
qui a suivie leur disait d’aller chercher leurs 
billets d’avion!

Nous et notre assemblée avons connu de 
nombreux niveaux de transformation 
au cours de ces années de prière et 
d’attente.  Nous sommes passés de 
ceux qui désirent faire le bien à ceux 
qui y participent activement. La crainte 
que la famille soit arrêtée, séparée et 
expulsée vers le Pakistan a transformé nos 
prières de vagues requêtes en supplications 
désespérées et spécifiques.  Voir la foi toujours aussi 
forte de cette famille a inspiré notre foi et nous a rendus humbles. 

Maintenant que la famille est avec nous, la transformation se poursuit alors 
que nous les aidons à s’intégrer. Les prières se poursuivent tout comme l’auto-
examen.  Nous sommes sortis de nos zones de confort à maintes reprises, en 
prenant à cœur les paroles de Lévitique 19:34: “Vous traiterez l’étranger en 
séjour parmi vous comme l’un de vous;  vous l’aimerez comme vous-mêmes.”

Marcia Lee Laycock – Église Faith Community, Blackfalds, AB
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"La transformation spirituelle à la ressemblance de Christ ne se 
produira pas à moins que nous agissions ... Ce qui nous transforme, 

c’est la volonté d’obéir à Jésus Christ." - Dallas Willard



Nous Avons Été Transformés
Susan Davis, notre Coordonnatrice de Compassion & Justice de l’AÉÉ nous fait part de ses réflexions sur le thème de la transformation. 
Susan, notre thème pour cette publication a été …Transformation.  En vous basant sur l’œuvre à laquelle Dieu vous a 
appelé,  comment votre vie a-t-elle changée?  
La transformation de la vie semble subtile et pourtant,  quand je réfléchis à ces dernières années, le changement a été énorme.  En 2008, 
Dieu m’a libéré de l’obscurité émotionnelle.  Depuis lors, j’ai simplement prêté attention et je l’ai écouté et j’ai saisi les occasions qu’Il m’a 
offertes.  La clé pour passer de là à ici était de dire ‘oui’ même lorsque j’étais certaine que quelqu’un d’autre serait bien meilleur dans le 
ministère auquel j’ai été appelé.  En regardant en arrière, je peux voir que la transformation s’est produite comme ceci:
          J’ai pris Dieu sur Sa Parole … Laquelle a transformé ma pensée et m’a libéré…
                              Ce qui m’a amené à ce ministère actuel (dans lequel je ressens Son plaisir).
Je vis différemment.  Obéir à Dieu est la clé pour se “décoincer” et vivre une vie transformée. 
Quelle a été l’histoire la plus transformatrice avec laquelle vous avez interagi où l’amour de Jésus a complètement changé la 
pire situation en une sorte de miracle?
Je vois de nombreuses histoires où l’amour de Jésus transforme des situations horribles en choses de beauté. Yanis* est un jeune homme 
originaire de RDC dont la famille a été tuée, le laissant orphelin.  Il a été témoin et victime de violences que nous ne pouvons imaginer.  
Enfant, il s’est caché seul dans la brousse jusqu’à ce qu’il soit conduit en lieu sûr. Aujourd’hui il est à Hong Kong, en quête d’asile, apprenant 
sa 3ième langue, à l’abri de la violence mais toujours à la recherche d’un chez-soi.  Si vous le voyez, son sourire est contagieux.  Il dit, “Ce 
n’est pas et n’a jamais été facile; à travers tout cela, Dieu a été mon pourvoyeur et mon consolateur!  Maintenant, je fais ce que je peux … 
en le croyant capable de faire … ce que Lui seul peut faire.” Yanis est le batteur du groupe de louange à l’église qu’il fréquente.  Quand je le 
vois, je vois un miracle!  *nom change             
Comment pouvons-nous en tant qu’église de Dieu transformer notre façon de penser en ce qui concerne la situation des 
réfugiés dans le monde?
Nous devons nous engager.  Il est facile de devenir paralysé par l’ampleur du besoin, de se désengager parce que nous savons que nous 
allons nous noyer dans la douleur. Dieu nous appelle à servir l’orphelin, la veuve, le vulnérable et le persécuté.  C’est un acte de foi que 
d’intervenir dans une situation où nous n’avons pas les ressources nécessaires pour régler le problème.  Dieu demande à Ses enfants 
d’aimer.  Nous aimons quand nous voyons le besoin et y répondons avec gentillesse.  Nous aimons quand nous prions, donnons et 
fournissons les moyens pour un nouveau chez-soi.  Dans ce lieu d’engagement, nous devons tenir fermement la main de Dieu et au fur et à 
mesure qu’Il fait grandir notre foi, nous découvrons qu’Il fait quelque chose de plus grand que nous et une bonne journée nous remarquons 
que nous avons été transformés. 

Une jeune femme s’est exclamée, “Je ne t’ai pas vu sourire et rire comme 
ça depuis longtemps” alors qu’elle observait son amie à l’un des cultes du 
Dimanche.  À l’Église Northside Community nous vivons avec la devise: “les 
Chrétiens devraient avoir le plus de plaisir!” Cette réalité a été vécue chaque 
Dimanche alors que nous adorons Dieu et célébrons la vie ensemble. Il y a de 
l’énergie, de l’enthousiasme, de l'excitation, de la gratitude et de l’anticipation 
pour ce que Dieu fera par la suite.  La vie des gens est transformée de façon 
impressionante:

• Notre Ministère des Enfants a été lancé et est passé de 2 à 13 enfants.

• Un jeune couple est passé plusieurs fois devant l’église avant de venir y 

assister.  Ils sont maintenant des nouveaux croyants.  Nous venons de 
baptiser l’un d’entre eux et l’autre prévoit se faire baptiser également.  

• Chaque groupe d’âge interagit les uns avec les autres dans un 
environnement amical, attentionné et encourageant qui va au-delà du 
Dimanche.  

Tout cela est possible parce que Dieu, par Son Saint-Esprit, dirige et travaille 
parmi nous.  Je suis tellement reconnaissant que nous soyons une église 
remplie de dirigeants et de gens qui prient, aiment et servent avec une 
détermination unifiée pour être l’église que Dieu nous appelle à être.  C’est 
transformateur! 

Tout a commencé en laissant Dieu m’emmener là où je n’aurais jamais 
pensé aller.  Je n’ai jamais été pasteur d’une petite église.  Je n’ai jamais été 
pasteur seul.  Pourtant, lorsque Dieu appelle, nous obéissons. Cela a été une 
aventure incroyable remplie de multiples bénédictions.  En plus de toutes les 
bénédictions, notre thème pour 2019 était  “Se Préparer à la Croissance” et 
c’est rapidement devenu notre philosophie de ministère.  Dieu a fait grandir 
Son église.  Nous sommes dans l’admiration et nous Lui rendons gloire. Que 
fera Dieu ensuite?  Qu’a-t-Il en réserve non seulement pour cette église mais 
aussi pour Son Église? Je crois qu’Il a de GRANDES CHOSES … parce que nous 
adorons un GRAND DIEU!

“Je suis persuadé que celui qui a commencé en vous cette bonne oeuvre la 
poursuivra jusqu’à son terme” (Phil 1:6). 

 Rév. Steve Boctor – Église Northside Community, Kitchener, ON

La Porte Ouverte
Notre Pasteur Dirigeant a présenté un défi à l’assemblée. On nous a demandé d’écrire les noms de trois 
personnes dans notre sphère d’influence qui ne connaissent pas Jésus. Nous avons ensuite été invités à 
mettre leurs noms dans une boîte à l’avant de l’église. Notre pasteur nous a mis au défi de commencer à 
prier pour avoir des occasions de partager notre foi.

C’est incroyable d’entendre les histoires sur la façon dont Dieu a ouvert les portes et donner des occasions 
pour les gens de parler de leur foi. Récemment, un individu a partagé son histoire de foi avec ses copains 
de café. Il a reconnu qu’un commentaire émis par l’un d’eux était la porte d’entrée pour laquelle il avait 
priée!  Nous avons également été encouragés d’entendre parler des occasions manquées de partager notre 
foi car cela indique que nous pensons au moins à la mission.  

Je sers personnellement en tant qu’aumônier de notre équipe locale de hockey junior.  Il y avait une 
certaine indifférence et peut-être même un peu de résistance au début mais nous sommes maintenant à 
l’endroit où je mène une étude biblique une semaine sur deux avec 6-12 joueurs.  J’organise également 
toutes les six semaines un événement d’équipe auquel l’entraineur s’attend à ce que toute l’équipe 
participe.  Nous avons organisé un souper de Noel auquel l’équipe, le personnel d’entraîneurs et les 
membres du conseil d’administration ont été invités et nous avons pu de nouveau partager notre foi, 
racontant la différence que Jésus peut faire dans nos vies.  

L’un des outils que nous utilisons en tant qu’église est le programme Alpha.  Nous venons de terminer 
notre quatrième année avec Alpha et nous avons vu plusieurs personnes prendre la décision de suivre 
Jésus.  

Je ne pense pas que je dénaturerais notre église si je disais qu’avoir une orientation vers l’extérieur devient 
lentement une partie de notre ADN.  Cependant, nous sommes conscients que si nous “enlevons le pied de 
l’accélérateur,” même un tantinet, l’objectif pourrait rapidement changer.  Le ministère transformationnel 
requiert de la discipline, de la cohérence et de l’intentionnalité.  Prier constamment pour avoir des 
occasions de partager notre foi a été transformateur.  Louons Dieu pour les portes ouvertes!  

Rév. Larry Rempel – Chapelle Park Avenue Bible, Melfort, SK

Faire l’expérience de la transformation dans le Fellowship Autochtone a été à la fois fascinante et réconfortante.  En 2012, deux 
ans après mon arrivée à Wiky (Wiikwemikoong) Fellowship, il y avait un vide au niveau du leadership en raison des problèmes 
de santé du pasteur.  Dieu m’a appelé à ‘marcher à Ses côtés’ alors j’ai donc pris un engagement envers le Fellowship.  En tant 
que l’un des anciens, j’étais soutenu par plusieurs hommes qui sont intervenus pour prêcher et enseigner, en rotation.   Parmi les 
autres changements, citons la reconnaissance des diacres et des diaconesses et surtout l’inclusion des femmes Autochtones qui 
sont devenues partie intégrante des pratiques de prises de décision et de responsabilités du Fellowship. 

Pendant ce temps, la Réserve AOK (Aundeck Omni Kaning) voisine, désireuse d’avoir son propre lieu de rencontre, a commencé 
une étude biblique.  Un ancien pasteur local a offert à AOK l’utilisation de son église abandonnée et les membres se sont mis à 
l’œuvre pour rafraîchir l’espace tout en développant des activités pour engager la communauté au sens large.  

À quoi ressemble la transformation dans nos communautés?   

• Le kickboxing au centre communautaire local où Pasteur Jonathan Edralin modèle les valeurs Chrétiennes aux enfants. 

• La renaissance des réunions de camp à l’ancienne où toute la communauté est invitée à témoigner de l’unité des multiples 
réserves dans le culte.   

• Les funérailles où les dirigeants Chrétiens annoncent la bonne nouvelle au milieu des tambours et des chants traditionnels.

• Les baptêmes dans les lacs et les bains à remous où les Autochtones donnent leur témoignage en Anglais et en Ojibwe. 

• Les potlucks et festins portes ouvertes, des ventes débarras et des études bibliques, offrant un lieu sûr au sein de la communauté 
pour partager la communion fraternelle ainsi que le fardeau de faire face aux défis familiaux multigénérationnels. 

Nous sommes de petites assemblées, mais des graines ont été plantées, des cœurs ont été changés et un lien fort s’est créé entre 
ceux d’entre nous qui aspirent à voir Dieu glorifié dans nos communautés.  Notre Seigneur sait ce que l’avenir nous réserve et Il 
nous invite à nous rassembler pour voir Sa main puissante à l’œuvre.  ‘Nous et eux’, tant au sein de notre communion fraternelle 
et dans la communauté au sens large, s’est transformé en un seul ‘nous’.

Veuillez prier pour les familles des Premières Nations qui ont pris position pour le Seigneur. 

 Pasteur Gerald Legault – Co-Ancien à Wiky Fellowship & AOK Fellowship, Manitoulin Island, ON

Transformer le ‘Nous et Eux’ en un seul ‘Nous’ 
Un Grand Dieu

"Nous prenons en mains ce que nous pensons être les outils de la transformation spirituelle et nous 
essayons de nous sculpter en de robustes spécimens à l’image de Christ.  Mais la transformation 
spirituelle est avant tout l’œuvre du Saint-Esprit.  Il est le Maître Sculpteur." - Jerry Bridges

"Nous tous qui, sans voile sur le visage, contemplons comme dans un 
miroir la gloire du Seigneur, nous sommes transformés à son image, de 

gloire en gloire, par l’Esprit du Seigneur" (2 Corinthiens 3:18).

Pour Moi il Était Mon Papa
Il y a une phrase souvent répétée que les épreuves peuvent nous rendre amers ou meilleurs. Dans la vie de Frank 
et Daria Humphrey et la famille, nous avons vu le meilleur. Lorsqu’une famille traverse un événement qui altère 
complètement la vie telle qu’ils l’ont connue, tout en faisant preuve d’une foi résiliente et durable, leur témoignage 
peut et va transformer les autres. Frank vivait sa foi, bien qu’il ait été atteint de la SLA pendant quatorze ans. 
Il avait une passion pour aimer Dieu, sa famille et tous ceux qui croisaient son chemin. La vie de Frank est un 
exemple de vie transformée et comment notre foi peut perdurer dans n’importe quelle situation grâce à l’œuvre 
transformatrice de l’Esprit en nous. L’hommage suivant a été présenté avec amour par la fille de Frank, Anna.   

Le 24 Novembre 2019 mon Papa est allé rejoindre Jésus. Ceux d’entre vous qui lisent ceci l’ont peut-être connu 
sous le nom de Rév. Dr. Frank Humphrey de l’Église Peoples, Montréal, mais pour  moi il était mon Papa.  Je 
ne sais pas par où commencer mais j’aimerais vous parler de son cœur.  Il avait le cœur le plus grand, le plus 
courageux et le plus aimant que j’aie jamais vu et pendant les quatorze années où je l’ai vu souffrir de la SLA, 
j’ai vu ce cœur devenir plus grand et plus fort.  

Papa aimait Jésus et il aimait les gens.  Il aimait parler aux gens et découvrir ce qui faisait d’eux ce qu’ils 
étaient et ils les aimaient pour cela. Parce qu’il aimait les gens il devait leur parler de l’amour transformateur 
de Jésus et la force et l’espoir que Dieu donne même dans la souffrance. Pendant plusieurs années il a 
dû prendre le Transport Adapté pour aller à l’église et en revenir. Il pratiquait son français et parlait à ses 

chauffeurs, souvent musulmans, de l’amour de Dieu. Il rentrait souvent à la maison excité à l’idée d’avoir eu de si bonnes conversations et il nous parlait de 
ses chauffeurs – leurs noms, leurs histoires, d’où ils venaient.   

Quand mon papa parlait à partir du podium le Dimanche, des mots qui auraient pu ressembler à des platitudes ne l’étaient pas.  Les paroles au sujet de la 
fidélité de Dieu s’avéraient vraies parce qu’il était dans le gouffre de la souffrance et pourtant il était en paix et était toujours aimant et compatissant.  La joie 
du Seigneur était sa force.

“J’ai combattu le bon combat, j’ai terminé la course, j’ai gardé la foi” (2 Timothée 4:7).

Anna Humphrey – Église Peoples, Montréal, QC

Vous Avez Ouvert la Porte de notre Cage
“Vous avez ouvert la porte de notre cage.” Le sourire de la jeune femme 
rayonnait de l’écran de l’ordinateur.  Nous venions de dire à Irene et Samson 
que notre église avait accepté de parrainer leur famille en tant que réfugiés 
au Canada.  Il faudrait plus de deux ans et un tour de montagnes russes 
émotionnel pour atteindre cet objectif.  

Avec seulement cinquante personnes dans notre assemblée, c’était une grande 
demande de suggérer que nous parrainions une famille de cinq personnes. Plus 
de trente milles dollars devaient être amassés.  Par la foi, les documents ont été 
soumis à Immigration Canada.   

Ensuite l’attente a commencé.  Tout d’abord, pour l’appel disant qu’on leur avait 
accordé une entrevue.  Nous avons prié pour la rencontre de cette entrevue.  
Trois mois plus tard, un appel en larmes nous a appris que leur demande 
avait été rejetée. Cette nouvelle dévastatrice aurait pu tous nous pousser 
à abandonner mais notre Signataire d’Entente de Parrainage a suggéré de 
contacter un avocat spécialisé en immigration.  Nous en avons trouvé une 
bonne et après de nombreuses heures de travail assidu, elle allait en appel de 
cette décision.  Encore des mois d’attente.  Le couple nous dira plus tard que 
c’était un temps de jeûne, de pleurs et de supplications auprès de Dieu.  

Puis un autre appel téléphonique: “On nous a dit de faire faire nos examens 
médicaux.  Qu’est-ce que ça veut dire?” Une reconnaissance formelle du succès 

de l’appel n’est jamais venue mais la communication 
qui a suivie leur disait d’aller chercher leurs 
billets d’avion!

Nous et notre assemblée avons connu de 
nombreux niveaux de transformation 
au cours de ces années de prière et 
d’attente.  Nous sommes passés de 
ceux qui désirent faire le bien à ceux 
qui y participent activement. La crainte 
que la famille soit arrêtée, séparée et 
expulsée vers le Pakistan a transformé nos 
prières de vagues requêtes en supplications 
désespérées et spécifiques.  Voir la foi toujours aussi 
forte de cette famille a inspiré notre foi et nous a rendus humbles. 

Maintenant que la famille est avec nous, la transformation se poursuit alors 
que nous les aidons à s’intégrer. Les prières se poursuivent tout comme l’auto-
examen.  Nous sommes sortis de nos zones de confort à maintes reprises, en 
prenant à cœur les paroles de Lévitique 19:34: “Vous traiterez l’étranger en 
séjour parmi vous comme l’un de vous;  vous l’aimerez comme vous-mêmes.”

Marcia Lee Laycock – Église Faith Community, Blackfalds, AB
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"La transformation spirituelle à la ressemblance de Christ ne se 
produira pas à moins que nous agissions ... Ce qui nous transforme, 

c’est la volonté d’obéir à Jésus Christ." - Dallas Willard
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Le sujet de la transformation est … très franchement, transformateur!  Considérez le renouveau que 
nous constatons autour de nous lorsque nous prenons le temps d’observer.  Le têtard se transforme en 
grenouille.  La chenille se métamorphose en un magnifique papillon et l’averse d’une pluie printanière 
apporte un renouveau.  La transformation se manifeste dans l’œuvre même de Dieu.  

Le renouvellement au quotidien en Christ change nos attitudes et révolutionne notre comportement.  
Tout comme dans la nature nous devenons, par la foi, de nouvelles créations en Christ Jésus et c’est 
une belle chose.  Nouveau et amélioré, le sel et la lumière qui aromatisent et illuminent notre monde 
comme mentionné dans Matthieu 5: 13-16.  

Parfois, cette nouveauté s’estompe rapidement ou devient terne lorsque notre concentration sur le 
Christ se déplace et s’assombrit.  Cela se réflète dans nos pensées, nos actes et nos attitudes.  Nous nous 
lassons de faire le bien lorsque nous agissons par nos propres forces, pour notre propre gloire.  Nous 
devenons impatients, intolérants et peut-être même cassants ou amers si nous sommes centrés sur nos 
désirs égocentriques.  La vérité est que nous devenons ce que nous contemplons.  Si notre attention se 
déplace de ce qui est éternel et si nous permettons à l’ennemi d’avancer d’un pied alors nous devenons 
moins que ce que Dieu nous appelle à être.  Nous devenons ce que Christ veut que nous soyons lorsque 
nous Le contemplons en s’assoyant à Ses pieds, en se penchant sur Lui et en apprenant à Lui ressembler 
davantage. 

Ruth Chou Simons dans son livre Beholding and Becoming déclare “C’est surnaturel d’être transformé et 
de changer de cœur afin de pouvoir aimer Dieu sans le voir… de faire confiance à Jésus sans jamais Le 
toucher.  Lorsque Dieu a parlé à Israel par l’intermédiaire du prophète Ézéchiel, Il a décrit le changement 
de cœur que seul Dieu peut faire.”  

“Je vous aspergerai d’eau pure et vous serez purifiés.  Je vous purifierai de toutes vos impuretés et de toutes 
vos idoles.  Je vous donnerai un cœur nouveau et je mettrai en vous un esprit nouveau.  Je retirerai de votre 
corps le cœur de pierre et je vous donnerai un cœur de chair.  C’est mon Esprit que je mettrai en vous.  Ainsi, 
je vous ferai suivre mes prescriptions, garder et respecter mes règles”  (Ézéchiel 36:25-27).   

Susan Page - Coordonnatrice en Relations d’Églises de l’AÉÉ

Joyeux 95ième Anniversaire de l’Association des Églises Évangéliques! 

Les anniversaires sont un moment pour célébrer, un temps pour se souvenir et 
réfléchir à un événement important. L’année 2020 marque le 95ième anniversaire 
de l’Association des Églises Évangéliques. À bien des égards, c’est l’histoire 
continue d’un petit groupe de croyants qui ont connu des débuts modestes.  En 
commençant dans le Sud de l’Ontario, nous sommes devenus une association de 
plus de 150 assemblées réparties dans tout le Canada, représentant 11 groupes 
linguistiques et culturels différents.  Pourtant, c’est plus qu’une histoire de 
temps et de dates, c’est l’histoire de personnes transformées par la puissance de 
l’Évangile.  

L’Apôtre Paul a écrit aux premiers croyants à Corinthe à propos de ce pouvoir 
transformateur.  “Si quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle créature.  Les choses 
anciennes sont passées; voici, toutes choses sont devenues nouvelles.” (2 Cor. 
5:17).  Ces paroles expriment que même les cœurs les plus endurcis peuvent 
être complètement transformés par l’œuvre de réconciliation de Dieu en Christ.  
À cause de la croix, un pécheur peut devenir un saint, un étranger devient un 
membre de la famille;  désiré, aimé, estimé et apprécié. Lorsque nous sommes en 
Christ, nous sommes transformés et ne sommes plus jamais les mêmes.  

Paul mentionne trois résultats spécifiques de cette transformation tels que 
mentionnés dans  2 Corinthiens 5:18-20: Premièrement, nous avons reçu le 
“ministère de la réconciliation” (vs. 18). Nous sommes la preuve vivante de la 
puissance de l’Évangile pour transformer des vies et nous portons cette espérance 
à un monde perdu.  Nous avons été chargés de partager le message selon lequel 
Jésus sauve, transforme et restaure.  C’est un message d’inclusion, en ce sens que 
personne n’est exclu ou au-delà de tout espoir.  

Deuxièmement, nous avons reçu le “message de réconciliation” (vs. 19). Le 
message de l’Évangile, la Parole de Dieu est la vérité, pas seulement nos paroles 
ou nos opinions.  La Parole de Dieu communique cette espérance qu’en Jésus seul 
nous trouvons acceptation et transformation.  Lorsque nous venons à Lui dans 
la repentance, reconnaissant notre besoin de Sa touche transformatrice, nous 
sommes restaurés dans la communion avec Lui.  

Troisièmement, nous avons été mandatés comme “ambassadeurs de Christ” (vs. 
20). Nous ne nous représentons plus nous-mêmes mais Jésus, celui qui sauve.  Un 
ambassadeur n’a pas d’autorité en lui-même mais plutôt en celui qu’il représente.  
Chacun de nous représentons Jésus dans tout ce que nous faisons.  

La force de l’AÉÉ ne réside pas dans le nombre d’églises que nous avons ou dans 
notre longue histoire. Notre force ne réside pas dans le nombre de membres de 
notre personnel pastoral et ministériel ni dans l’éducation que nous acquérons 
ou nos bâtiments d’église.  Notre force en tant qu’Association réside dans le 
témoignage de chaque vie transformée par Jésus, chaque vie qui est poussée 
par le Saint-Esprit à servir de témoin vivant dans tout ce qu’Il nous appelle à 
faire.  Pour certains, il s’agira d’un ministère vocationnel ou bi-vocationnel.  
Pour d’autres, il s’agira de servir dans l’église locale, au marché, à la faculté 
universitaire, dans la salle de classe, à l’usine ou au bureau. Chacun de nous 
contribue à la force de l’AÉÉ en servant fidèlement où Dieu nous a appelés et 
placés.   

Dans cette édition de CONNECT, 
vous lirez des histoires de 
TRANSFORMÉS, des témoins 
vivants qui parlent d’actions et 
pas seulement de mots, et la 
façon dont leurs églises ont été 
changées par la puissance de 
l’Évangile.  Nous célébrons ce 
95ième anniversaire et rendons 
grâces à Dieu pour chacun de vous! 
Que ces témoignages transformés 
et vivants vous encouragent dans 
votre quête d’être un ambassadeur 
de Christ partout où Il vous 
appelle!

Rév. Bill Allan - Président de l’AÉÉ 

Transformé

L’Association des Églises Évangéliques a été officiellement incorporée en tant qu’organisation 
caritative le 18 Mars 1925.   

• En 1892, un évangéliste du nom de Peter Wiley Philpott a loué un espace à Hamilton, 
ON pour tenir des réunions d’évangélisation. Il s’est lié d’amitié avec A.W. Roffe qui 
était Pasteur d’une église à Toronto et ensemble ils ont formé Les Églises Chrétiennes 
Ouvrières du Canada renommées par la suite  Association des Églises Évangéliques.

• En Mars 1925, “l’Association des Églises Évangéliques” a été officiellement enregistrée. 

• Une étape importante a été franchie en 1965, alors que l’AÉÉ a accueilli sa 100ième 
église. En l’espace de 25 ans, 70 églises ont été ajoutées et les bénédictions     

 se sont poursuivies. 

• L’AÉÉ continuait de grandir alors que le leadership changeait et que                        
la vision se développait. 

Ce qui a commencé comme une vision de base s’est transformée en un ministère 
national d’un océan à l’autre, englobant 11 groupes linguistiques. Il existe des églises 
dans les centres ruraux et urbains.  Des ministères sont également nés        de nos 
églises membres; des églises implantant des églises aussi bien que des églises ayant 
de nombreuses assemblées.  

L’AÉÉ continue dans sa mission d’être un mouvement d’églises en santé qui se 
reproduisent.  Par la grâce, la puissance et la direction de Dieu, nous chercherons 
à Le glorifier en étant partenaires ensemble dans l’obéissance au Grand                           
Commandement et la Grande Commission.

"Abandonnez la lutte et le combat;  détentez-vous dans 
la toute puissance du Seigneur Jésus; levez les yeux 

vers Son beau visage et alors que vous Le contemplez, 
Il vous transformera à Sa ressemblance. Vous faites la 

comtemplation – Il fait la transformation.  Il n’y a 
pas de raccourci vers la sainteté." 

- Alan Redpath

En Chiffres 2019

Demandes:
 • 50 - 60 Demandes   
  traitées 

Entrevues menées pour 
le Ministère:
 • 6 Certificats de    
  Ministère 

 • 7 Ordinations

 • 10 Reconnaissances   
  d’Ordination  

Accréditations émises:
 • 5 Certificats de    
  Ministère 

 • 10 Reconnaissances   
  d’Ordination

 • 7 Ordinations

Nouvelles Églises:
 • 6 NOUVELLES Églises   
  (4 One Hope Canada   
  + 2 autres)

À Venir en Novembre!

Le lancement de l’AÉÉ  
Shepherd Development 

Initiative 

Le 26 Janvier de cette année, 
l’Église West Village a célébré 
notre quatrième anniversaire.  Ce 
parcours a commencé il y a près 
d’une décennie lorsque Dieu a placé 
un désir dans les cœurs de Pasteur 
Jeff et Ruth Scott et le leadership 
de l’Église Metropolitan Bible (MET) 
Ottawa,  d’implanter une église.  
L’objectif était d’implanter une église 
qui apporterait une transformation 
évangélique à la communauté 
de Westboro qui était dépourvue 
de présence évangélique.  Avant 
qu’un culte public n’ait lieu, des 
groupes de personnes ont prié pour 

demander au Seigneur de faire une œuvre transformatrice dans Son peuple et 
la communauté à laquelle Il les avait appelés.  

Depuis sa création, WVC a cherché à s’engager activement en démontrant ce 
que nous appelons nos 4 C  (Connecter, Challenge (Défi), Célébrer et Christ) 
qui, selon nous, sont des éléments essentiels à la croissance spirituelle et pour 
ressembler davantage à Jésus. Nous cherchons à inclure ces éléments dans 
nos rassemblements du Dimanche et dans nos Groupes Communautaires.  
Ces groupes sont formés en fonction de la géographie et comptent de 8 à 15 
personnes de tous âges et tous niveaux.   

En tant que famille d’église, nous avons cherché à vivre l’évangile avec 
authenticité et générosité au sein de notre ville et nous sommes engagés dans 

des activités qui changent les vies telles que:

• Célébration annuelle des baptêmes sur une plage publique. 

• Le don de notre offrande de Pâques à des groupes communautaires sans but 
lucratif. 

• Diriger Alpha dans un café local préféré. 

• Participation au festival local de rue de Westboro appelé FUSE.

Nos groupes communautaires se sont engagés dans ce qui suit:

• Des groupes d’étudiants bien connus et appréciés dans le quartier ramassent 
pour la banque alimentaire locale.  

• Un groupe organise des rencontres de petits déjeuners de crêpes dans un 
projet domiciliaire communautaire.  

• D’autres groupes s’associent pour organiser un dîner/jeu mensuel dans un 
complexe d’appartements pour les Aînés par invitation de la ville d’Ottawa. 

• Certains groupes servent dans des organismes de bienfaisance locaux pour 
aider à la fois les nouveaux immigrants au Canada et les jeunes sans-abri.  

Nous sommes reconnaissants qu’au fil des années, nous continuons d’avoir 
la faveur de la communauté locale alors que nous voyons l’Évangile vécu de 
manière si tangible par le peuple de Dieu.  Personne n’aurait pu croire que 
Dieu bénisse ce ministère comme Il l’a fait.  Plus de 400 personnes célèbrent 
ensemble les Dimanches matins et nos Groupes Communautaires cherchent 
continuellement à être en mission dans toute la Région d’Ottawa.  La 
transformation par l’Évangile se produit à Westboro!

Tim Auld – Église WestVillage, Ottawa, ON 

Penser différemment 

Devenir ce que nous regardons … 

Visitez notre site web @ 
 agcofcanada.com

En savoir plus:
•  Notre Personnel de l’AEE 
•  Notre Déclaration de Foi & Doctrine de l’AEE 

•  Histoire de l’AEE 
•  Trouver une Église de l’AEE
•  Événements à venir & beaucoup plus …
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"Ne vous conformez pas au monde actuel, mais 
soyez transformés par le renouvellement de 

l’intelligence afin de discerner quelle est la volonté 
de Dieu, ce qui est bon, agréable et parfait."   

(Romans 12:2)UN OBJECTIF
Glorifier Dieu en étant partenaires
ensemble en obéissant au 
Grand Commandement 
et à la Grande Commission

NOTRE VISION
Être un mouvement
d’églises en santé
qui se reproduisent 
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Le sujet de la transformation est … très franchement, transformateur!  Considérez le renouveau que 
nous constatons autour de nous lorsque nous prenons le temps d’observer.  Le têtard se transforme en 
grenouille.  La chenille se métamorphose en un magnifique papillon et l’averse d’une pluie printanière 
apporte un renouveau.  La transformation se manifeste dans l’œuvre même de Dieu.  

Le renouvellement au quotidien en Christ change nos attitudes et révolutionne notre comportement.  
Tout comme dans la nature nous devenons, par la foi, de nouvelles créations en Christ Jésus et c’est 
une belle chose.  Nouveau et amélioré, le sel et la lumière qui aromatisent et illuminent notre monde 
comme mentionné dans Matthieu 5: 13-16.  

Parfois, cette nouveauté s’estompe rapidement ou devient terne lorsque notre concentration sur le 
Christ se déplace et s’assombrit.  Cela se réflète dans nos pensées, nos actes et nos attitudes.  Nous nous 
lassons de faire le bien lorsque nous agissons par nos propres forces, pour notre propre gloire.  Nous 
devenons impatients, intolérants et peut-être même cassants ou amers si nous sommes centrés sur nos 
désirs égocentriques.  La vérité est que nous devenons ce que nous contemplons.  Si notre attention se 
déplace de ce qui est éternel et si nous permettons à l’ennemi d’avancer d’un pied alors nous devenons 
moins que ce que Dieu nous appelle à être.  Nous devenons ce que Christ veut que nous soyons lorsque 
nous Le contemplons en s’assoyant à Ses pieds, en se penchant sur Lui et en apprenant à Lui ressembler 
davantage. 

Ruth Chou Simons dans son livre Beholding and Becoming déclare “C’est surnaturel d’être transformé et 
de changer de cœur afin de pouvoir aimer Dieu sans le voir… de faire confiance à Jésus sans jamais Le 
toucher.  Lorsque Dieu a parlé à Israel par l’intermédiaire du prophète Ézéchiel, Il a décrit le changement 
de cœur que seul Dieu peut faire.”  

“Je vous aspergerai d’eau pure et vous serez purifiés.  Je vous purifierai de toutes vos impuretés et de toutes 
vos idoles.  Je vous donnerai un cœur nouveau et je mettrai en vous un esprit nouveau.  Je retirerai de votre 
corps le cœur de pierre et je vous donnerai un cœur de chair.  C’est mon Esprit que je mettrai en vous.  Ainsi, 
je vous ferai suivre mes prescriptions, garder et respecter mes règles”  (Ézéchiel 36:25-27).   

Susan Page - Coordonnatrice en Relations d’Églises de l’AÉÉ

Joyeux 95ième Anniversaire de l’Association des Églises Évangéliques! 

Les anniversaires sont un moment pour célébrer, un temps pour se souvenir et 
réfléchir à un événement important. L’année 2020 marque le 95ième anniversaire 
de l’Association des Églises Évangéliques. À bien des égards, c’est l’histoire 
continue d’un petit groupe de croyants qui ont connu des débuts modestes.  En 
commençant dans le Sud de l’Ontario, nous sommes devenus une association de 
plus de 150 assemblées réparties dans tout le Canada, représentant 11 groupes 
linguistiques et culturels différents.  Pourtant, c’est plus qu’une histoire de 
temps et de dates, c’est l’histoire de personnes transformées par la puissance de 
l’Évangile.  

L’Apôtre Paul a écrit aux premiers croyants à Corinthe à propos de ce pouvoir 
transformateur.  “Si quelqu’un est en Christ, il est une nouvelle créature.  Les choses 
anciennes sont passées; voici, toutes choses sont devenues nouvelles.” (2 Cor. 
5:17).  Ces paroles expriment que même les cœurs les plus endurcis peuvent 
être complètement transformés par l’œuvre de réconciliation de Dieu en Christ.  
À cause de la croix, un pécheur peut devenir un saint, un étranger devient un 
membre de la famille;  désiré, aimé, estimé et apprécié. Lorsque nous sommes en 
Christ, nous sommes transformés et ne sommes plus jamais les mêmes.  

Paul mentionne trois résultats spécifiques de cette transformation tels que 
mentionnés dans  2 Corinthiens 5:18-20: Premièrement, nous avons reçu le 
“ministère de la réconciliation” (vs. 18). Nous sommes la preuve vivante de la 
puissance de l’Évangile pour transformer des vies et nous portons cette espérance 
à un monde perdu.  Nous avons été chargés de partager le message selon lequel 
Jésus sauve, transforme et restaure.  C’est un message d’inclusion, en ce sens que 
personne n’est exclu ou au-delà de tout espoir.  

Deuxièmement, nous avons reçu le “message de réconciliation” (vs. 19). Le 
message de l’Évangile, la Parole de Dieu est la vérité, pas seulement nos paroles 
ou nos opinions.  La Parole de Dieu communique cette espérance qu’en Jésus seul 
nous trouvons acceptation et transformation.  Lorsque nous venons à Lui dans 
la repentance, reconnaissant notre besoin de Sa touche transformatrice, nous 
sommes restaurés dans la communion avec Lui.  

Troisièmement, nous avons été mandatés comme “ambassadeurs de Christ” (vs. 
20). Nous ne nous représentons plus nous-mêmes mais Jésus, celui qui sauve.  Un 
ambassadeur n’a pas d’autorité en lui-même mais plutôt en celui qu’il représente.  
Chacun de nous représentons Jésus dans tout ce que nous faisons.  

La force de l’AÉÉ ne réside pas dans le nombre d’églises que nous avons ou dans 
notre longue histoire. Notre force ne réside pas dans le nombre de membres de 
notre personnel pastoral et ministériel ni dans l’éducation que nous acquérons 
ou nos bâtiments d’église.  Notre force en tant qu’Association réside dans le 
témoignage de chaque vie transformée par Jésus, chaque vie qui est poussée 
par le Saint-Esprit à servir de témoin vivant dans tout ce qu’Il nous appelle à 
faire.  Pour certains, il s’agira d’un ministère vocationnel ou bi-vocationnel.  
Pour d’autres, il s’agira de servir dans l’église locale, au marché, à la faculté 
universitaire, dans la salle de classe, à l’usine ou au bureau. Chacun de nous 
contribue à la force de l’AÉÉ en servant fidèlement où Dieu nous a appelés et 
placés.   

Dans cette édition de CONNECT, 
vous lirez des histoires de 
TRANSFORMÉS, des témoins 
vivants qui parlent d’actions et 
pas seulement de mots, et la 
façon dont leurs églises ont été 
changées par la puissance de 
l’Évangile.  Nous célébrons ce 
95ième anniversaire et rendons 
grâces à Dieu pour chacun de vous! 
Que ces témoignages transformés 
et vivants vous encouragent dans 
votre quête d’être un ambassadeur 
de Christ partout où Il vous 
appelle!

Rév. Bill Allan - Président de l’AÉÉ 

Transformé

L’Association des Églises Évangéliques a été officiellement incorporée en tant qu’organisation 
caritative le 18 Mars 1925.   

• En 1892, un évangéliste du nom de Peter Wiley Philpott a loué un espace à Hamilton, 
ON pour tenir des réunions d’évangélisation. Il s’est lié d’amitié avec A.W. Roffe qui 
était Pasteur d’une église à Toronto et ensemble ils ont formé Les Églises Chrétiennes 
Ouvrières du Canada renommées par la suite  Association des Églises Évangéliques.

• En Mars 1925, “l’Association des Églises Évangéliques” a été officiellement enregistrée. 

• Une étape importante a été franchie en 1965, alors que l’AÉÉ a accueilli sa 100ième 
église. En l’espace de 25 ans, 70 églises ont été ajoutées et les bénédictions     

 se sont poursuivies. 

• L’AÉÉ continuait de grandir alors que le leadership changeait et que                        
la vision se développait. 

Ce qui a commencé comme une vision de base s’est transformée en un ministère 
national d’un océan à l’autre, englobant 11 groupes linguistiques. Il existe des églises 
dans les centres ruraux et urbains.  Des ministères sont également nés        de nos 
églises membres; des églises implantant des églises aussi bien que des églises ayant 
de nombreuses assemblées.  

L’AÉÉ continue dans sa mission d’être un mouvement d’églises en santé qui se 
reproduisent.  Par la grâce, la puissance et la direction de Dieu, nous chercherons 
à Le glorifier en étant partenaires ensemble dans l’obéissance au Grand                           
Commandement et la Grande Commission.

"Abandonnez la lutte et le combat;  détentez-vous dans 
la toute puissance du Seigneur Jésus; levez les yeux 

vers Son beau visage et alors que vous Le contemplez, 
Il vous transformera à Sa ressemblance. Vous faites la 

comtemplation – Il fait la transformation.  Il n’y a 
pas de raccourci vers la sainteté." 

- Alan Redpath

En Chiffres 2019

Demandes:
 • 50 - 60 Demandes   
  traitées 

Entrevues menées pour 
le Ministère:
 • 6 Certificats de    
  Ministère 

 • 7 Ordinations

 • 10 Reconnaissances   
  d’Ordination  

Accréditations émises:
 • 5 Certificats de    
  Ministère 

 • 10 Reconnaissances   
  d’Ordination

 • 7 Ordinations

Nouvelles Églises:
 • 6 NOUVELLES Églises   
  (4 One Hope Canada   
  + 2 autres)

À Venir en Novembre!

Le lancement de l’AÉÉ  
Shepherd Development 

Initiative 

Le 26 Janvier de cette année, 
l’Église West Village a célébré 
notre quatrième anniversaire.  Ce 
parcours a commencé il y a près 
d’une décennie lorsque Dieu a placé 
un désir dans les cœurs de Pasteur 
Jeff et Ruth Scott et le leadership 
de l’Église Metropolitan Bible (MET) 
Ottawa,  d’implanter une église.  
L’objectif était d’implanter une église 
qui apporterait une transformation 
évangélique à la communauté 
de Westboro qui était dépourvue 
de présence évangélique.  Avant 
qu’un culte public n’ait lieu, des 
groupes de personnes ont prié pour 

demander au Seigneur de faire une œuvre transformatrice dans Son peuple et 
la communauté à laquelle Il les avait appelés.  

Depuis sa création, WVC a cherché à s’engager activement en démontrant ce 
que nous appelons nos 4 C  (Connecter, Challenge (Défi), Célébrer et Christ) 
qui, selon nous, sont des éléments essentiels à la croissance spirituelle et pour 
ressembler davantage à Jésus. Nous cherchons à inclure ces éléments dans 
nos rassemblements du Dimanche et dans nos Groupes Communautaires.  
Ces groupes sont formés en fonction de la géographie et comptent de 8 à 15 
personnes de tous âges et tous niveaux.   

En tant que famille d’église, nous avons cherché à vivre l’évangile avec 
authenticité et générosité au sein de notre ville et nous sommes engagés dans 

des activités qui changent les vies telles que:

• Célébration annuelle des baptêmes sur une plage publique. 

• Le don de notre offrande de Pâques à des groupes communautaires sans but 
lucratif. 

• Diriger Alpha dans un café local préféré. 

• Participation au festival local de rue de Westboro appelé FUSE.

Nos groupes communautaires se sont engagés dans ce qui suit:

• Des groupes d’étudiants bien connus et appréciés dans le quartier ramassent 
pour la banque alimentaire locale.  

• Un groupe organise des rencontres de petits déjeuners de crêpes dans un 
projet domiciliaire communautaire.  

• D’autres groupes s’associent pour organiser un dîner/jeu mensuel dans un 
complexe d’appartements pour les Aînés par invitation de la ville d’Ottawa. 

• Certains groupes servent dans des organismes de bienfaisance locaux pour 
aider à la fois les nouveaux immigrants au Canada et les jeunes sans-abri.  

Nous sommes reconnaissants qu’au fil des années, nous continuons d’avoir 
la faveur de la communauté locale alors que nous voyons l’Évangile vécu de 
manière si tangible par le peuple de Dieu.  Personne n’aurait pu croire que 
Dieu bénisse ce ministère comme Il l’a fait.  Plus de 400 personnes célèbrent 
ensemble les Dimanches matins et nos Groupes Communautaires cherchent 
continuellement à être en mission dans toute la Région d’Ottawa.  La 
transformation par l’Évangile se produit à Westboro!

Tim Auld – Église WestVillage, Ottawa, ON 
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